

(Trad. 2019, rc, mlo ; cm)

Chiara aux congrès Gen 3.

Thème donné par **Silvana Veronesi**

18 juin 1979

Jésus au milieu de nous

Lorsqu'au cours de l'année Chiara vous a transmis le commandement nouveau de Jésus, vous aviez déjà commencé – ici au congrès, - à le vivre et à aimer. Toute l'année a été très riche. Et le témoignage de l'amour réciproque entre vous a été tel que de nombreux jeunes ont voulu connaître Jésus.

Cette année, le nouveau 'morceau' de l'étendard symbolique que Chiara vous transmet est un autre aspect très important de notre Idéal :

« Jésus au milieu de nous »

Il me semble qu'aujourd'hui rien n'est plus actuel que [cette présence] dans une société qui semble vouloir reléguer Dieu loin de tout, ou l'enfermer seulement dans les églises. Mais Dieu est amour et Il aime ses enfants même lorsqu'ils veulent se passer de Lui. Ils ne sont alors plus seuls ni tristes ; Il y a pensé et il a voulu rester continuellement au milieu des hommes pour les conseiller, les réjouir de sa présence, pour cheminer avec eux sur les routes, entrer dans les maisons, dans les écoles, partout.

Mais comment Jésus a-t-il fait pour apprendre tout cela à Chiara ?

Vous le savez, gens, lorsque Dieu lui a fait comprendre qu'Il est Amour, Il l'a dirigée sur une voie bien précise : *la voie de l'amour*. Chiara n'était pas seule à faire ce chemin car autour d'elle se sont tout de suite réunies les premières Gen ; cet amour est devenu réciproque et entre elles la loi [à vivre] était le Commandement Nouveau de Jésus.

C'est pour cette raison que, dès les premiers jours, dans ce petit groupe, elles se sont senties poussées à mettre en commun non seulement les choses matérielles (comme vous aussi l'avez fait avec vos jeux, avec ce que vous aviez en plus, etc.) mais aussi les choses spirituelles ; comme le désir d'aimer Dieu toujours plus, les belles expériences de l'« homme nouveau » ou les découvertes que l'Esprit Saint leur faisait faire. Elles se disaient l'une l'autre : « Nous voulons devenir saintes ensemble : je t'aiderai, tu m'aideras et nous marcherons toutes unies, comme lorsqu'on grimpe encordée en montagne. » Bref, elles ne voulaient pas aller à Dieu seules, mais ensemble.

Une expérience formidable

Ainsi ont commencé les premiers efforts, petits au début, mais ensuite toujours plus grands, pour rester dans l'amour, jusqu'au moment où a explosé une expérience formidable.

Pour expliquer ce qui s'est passé, rien de mieux comme comparaison que les fils du courant électrique, que Chiara utilise dans ce cas : « *Comme deux pôles de la lumière électrique contiennent le courant et produisent la lumière s'ils sont en contact, ainsi l'amour réciproque en unissant nos âmes a provoqué une expérience nouvelle.* »

Nous avons eu l'impression d'expérimenter ce que signifiaient les paroles de Jésus : « *Là où deux ou plus sont unis en mon nom, Je suis là, au milieu d'eux.* »

Jésus au milieu de nous a été une expérience formidable !

Emmaüs :

Pour bien connaître ce qu'est « *Jésus au milieu de nous* » il est nécessaire de l'expérimenter, de ressentir sa présence. Cependant pour l'expliquer un peu, voici une expérience très belle que Chiara a faite il y a quelques années en Terre Sainte et précisément quand elle se trouvait sur le lieu qu'on pense être celui d'Emmaüs.

« C'était un après-midi ensoleillé et il y avait un coucher de soleil tout or. Lorsque nous sommes descendues de la voiture pour marcher sur la même route que peut-être Jésus avait parcourue, nous nous sommes souvenu de ce qui s'était passé de nombreuses années auparavant.

Il y avait trois jours que Jésus était mort et le troisième il est ressuscité. Deux disciples partis de Jérusalem, s'approchaient d'Emmaüs, un petit village distant de la ville d'environ 10 km.

Pendant qu'ils discutaient, ils virent un homme s'approcher d'eux ; il leur demande : " De quoi parlez-vous entre vous, et pourquoi êtes-vous si tristes ? " Ils lui répondent : " Tu es bien le seul à ne pas savoir ce qui est arrivé à Jérusalem : Jésus de Nazareth a été crucifié, Lui qui était si puissant en paroles et en actes. " Jésus leur dit : " Esprits sans intelligence et cœurs lents à croire, vous ne savez pas que cela devait advenir ? " Et il commença à leur expliquer ce que disaient les Écritures à propos du Rédempteur qui devait venir.

Les disciples arrivaient avec Lui à Emmaüs et voyant que Jésus semblait poursuivre son chemin, ils lui dirent : " Reste avec nous, il va faire nuit. " Jésus entre, ils s'assoient à table. Lorsque Jésus partage le pain, ils le reconnaissent, mais Lui disparaît. Parlant entre eux, les deux disciples se dirent : Ne sentions-nous pas notre cœur tout brûlant lorsqu'il était parmi nous ? "

Rien ne peut peut-être expliquer aussi bien l'expérience que nous, premières Gen, nous avons faite depuis le début : [cette expérience] de vivre avec Jésus au milieu de nous. Jésus est toujours Jésus et même s'il est seulement spirituellement présent, il fait brûler notre cœur d'amour et nous explique les Écritures. »

Ce fut Jésus au milieu des premières Gen qui a révélé l'importance de son testament : « *Que tous soient un.* »

Ce fut Lui qui a fait pénétrer aussi profondément ces paroles, au point que l'unité est devenue notre mot d'ordre, le but de tout notre Mouvement.

L'unité ! Seul Jésus au milieu de nous est capable de la réaliser car elle est divine.

Comment percevons-nous sa présence ?

Quelle est cette présence de Jésus au milieu de nous, vous demandez-vous peut-être ? Comment pouvons-nous être sûrs qu'il est là.

Comment percevons-nous sa présence ?

Écoutez Gen, sûrs à 100 pour 100 nous ne pouvons jamais l'être, nous dit Chiara, mais de même que dans notre âme nous ressentons la joie ou la souffrance spirituelle... ainsi – mais dans une sphère supérieure – la présence spirituelle de Jésus au milieu de nous nous donne une paix que Lui seul peut nous donner, une joie, une force, une conviction qui ne peut pas être seulement humaine mais qui est le fruit d'une aide toute spéciale de Dieu et nous faisons des pas qu'auparavant nous n'avions pas le courage de faire.

Quand la présence de Jésus au milieu de nous vient à manquer.

Les premières Gen comprenaient encore mieux ce qu'était « la présence de Jésus au milieu d'elles » quand elle manquait. Elle n'était plus là quand les deux fils où passe le courant se

rompaient, même pour des choses infimes : un manque de respect, un acte d'orgueil, un mauvais jugement sur une compagne... quand, en fait, au lieu d'aimer, d'être prêtes à mourir l'une pour l'autre, nous voulions en faire à notre tête ou ne penser qu'à nous-mêmes.

Nous, qui avons fait l'expérience si magnifique de jouir de la présence de Jésus au milieu de nous, nous avons alors l'impression que le monde s'écroulait autour de nous, que le soleil ne brillait plus et que tout était devenu insipide et pesant. Nous n'étions plus en paix tant que l'unité n'était pas recomposée. Dans ces moments sombres, Chiara et ses compagnes ne se sentaient cependant même pas attirées par le vieil homme ou les vanités qu'elles avaient laissées pour se lancer dans l'Amour. L'expérience de vivre avec la présence de Jésus au milieu d'elles avait été trop fascinante.

Comment rétablir sa présence

Elles se sentaient comme des cosmonautes égarés dans l'espace, qui ont perdu le contact avec la base et essaient de le rétablir par tous les moyens. Elles cherchaient toutes les occasions pour recomposer l'unité entre elles, même si cela leur demandait beaucoup.

À ce moment-là leur venaient souvent à l'esprit les paroles de Jésus : « Si l'un de tes frères a quelque chose contre toi, laisse ton offrande à l'autel et va d'abord te réconcilier avec lui, puis reviens ».

Elles cherchaient tout de suite quel était le fil rompu et allaient demander pardon à leur compagne, ou lui demandaient si quelque chose n'allait pas ou la raison de sa tristesse.

Elles se regardaient bien en face pour vérifier si elles étaient à nouveau prêtes à tout l'une pour l'autre et elles se disaient : « Rétablissons la présence de Jésus au milieu de nous ». Alors, dans les petits groupes comme dans les grands, le soleil brillait à nouveau et tout reprenait de la saveur: que ce soit ranger la chambre, ramasser un papier par terre, partir dans une autre ville pour une rencontre ou rester étudier à la maison, aller à une fête ou rendre visite à un pauvre à l'hôpital...

La présence de Jésus au milieu d'elles donnait de la valeur à tout : elles sentaient la joie d'être filles de Dieu car Jésus, notre frère, était avec elles. Elles faisaient des pactes pour que coûte que coûte sa présence ne manque jamais.

Jésus au milieu de nous est dynamique comme un feu

Beaucoup d'années sont passées, Gen, depuis que Chiara et les premières Gen ont commencé à s'engager et l'expérience fait dire que la présence de Jésus au milieu de nous ne peut pas s'établir une fois pour toutes. C'est une réalité dynamique qui doit toujours être renouvelée.

Pensez au feu : si nous voulons qu'il brûle il ne suffit pas de l'allumer une fois pour toutes, il faut continuellement l'alimenter et les bois entrecroisés que nous mettons dessus ne serviront vraiment que s'ils se laissent consumer.

Maintenant quels bois croisés avons-nous à mettre à la disposition de Jésus pour nous laisser brûler par amour pour Lui et pour nos frères afin qu'Il puisse nous combler de sa présence parmi nous ?

Les vertus sont nécessaires

Pour nous soutenir, toutes les vertus sont nécessaires : il faut

- du *courage* pour aimer en premier, car vous comprenez bien que l'on ne peut pas attendre que les autres commencent (d'autant plus qu'ils pourraient ne pas s'apercevoir de la situation),
- - de la *patience* pour supporter ceux qui nous dérangent,
- - de la *pauvreté* pour être toujours prêts à partager ce que nous avons lorsque quelqu'un en a besoin ou nous le demande,
- - de la *miséricorde* pour pardonner à celui qui nous a offensé,
- - de la *persévérance* pour se remettre toujours à aimer même quand nous nous sommes trompés ou que nous sommes fatigués,
- - de la *pureté* pour réussir à aimer tout le monde, sans tenir compte de la sympathie ou de l'antipathie.

Bref, la présence de Jésus au milieu de nous est une réalité dynamique qui requiert tout notre engagement pour permettre à Jésus de réaliser sa promesse d'être au milieu de nous.

Et vous savez désormais parfaitement *que la clef* pour reconstruire l'unité c'est *Jésus abandonné* reconnu, *aimé*, étreint par chaque *Gen* dans toutes les divisions et tous les obstacles.

Qui en est capable ?

Mais qui peut faire cela ? Quelles sont les personnes les plus aptes, pour que Jésus puisse établir sa présence au milieu de nous ?

Gen, il ne faut pas se préoccuper de cela. Quand Jésus fait sa promesse il ne dit pas : « Là où deux saints ou plus », ni « là où deux adultes expérimentés ». Il dit seulement : « Là où deux ou plus »... Donc même deux jeunes ou plus ! Deux : un adulte et un enfant ; deux : même des pécheurs repentis qui choisissent Dieu ; deux : même des personnes [qui étaient] ennemies la veille ; deux : un italien et un allemand, un blanc et un noir, un garçon riche et un autre pauvre, un sportif plein de force et un paralytique en chaise roulante, une mère et son fils, un étudiant et un professeur, ou à l'hôpital un médecin et un malade.

Jésus fait tomber toutes les barrières, toutes les divisions. Il n'a pas de préférence. Il veut établir sa présence entre tous (à condition de créer pour Lui les conditions nécessaires).

Les effets

Quels sont les effets de sa présence ? Jésus est Dieu et sa présence ne peut pas ne pas opérer de grandes choses.

Le premier effet est que *le monde qui nous entoure se convertit*. Peu de personnes résistent à son contact. Lui qui est lumière se montre, Lui qui est feu réchauffe. Alors si auparavant quelqu'un ne croyait pas en Dieu, maintenant il y croit car, d'une certaine manière, il l'a vu spirituellement présent dans nos réunions, dans nos journées ou nos après-midi.

Un second effet est que la présence de Jésus au milieu de nous nous a appris à *obtenir de nombreuses grâces* pour notre vie spirituelle et matérielle. Il nous a enseigné à tout demander à son Père en étant unis, et Il nous a assuré que son Père nous exaucera.

Les grâces de tout genre obtenues sont telles et si nombreuses que, dans le Mouvement et parmi les Gen du monde entier, cette façon de prier unis est devenue une méthode universelle.

Un troisième effet de la présence de Jésus au milieu de nous a été celui de *comprendre de manière nouvelle l'Évangile, les Écritures, et les paroles des évêques et du Pape.*

Je crois qu'il en est ainsi parce que personne ne sait expliquer l'Évangile comme Jésus. Ces paroles sont alors devenues pour nous, toutes lumineuses, des paroles qu'avec son aide nous nous sentions capables de vivre, des paroles vraies que nous sentons devoir défendre contre les fausses interprétations de camarades ou d'adultes.

Même les vérités les plus mystérieuses de notre foi que l'Église nous enseigne nous semblent moins difficiles. Nous les comprenons vraiment profondément et quand il nous arrive de rencontrer des personnes qui ne croient pas en Dieu ou qui soutiennent des idées contraires à celles que l'Église nous enseigne, nous n'avons pas peur, nous ne nous laissons pas contaminer. Avec calme, poliment, sans jamais offenser personne, nous disons ce que nous pensons avec les mots que nous suggère l'Esprit Saint à ce moment-là. Nous nous sentons forts grâce à l'aide de la présence de Jésus au milieu de nous si nous sommes ensemble, ou - si nous sommes seuls – grâce à Lui qui nous unit même à distance, avec Chiara, avec tout le Mouvement et tous les autres Gen qui aiment et avec lesquels nous sommes une seule chose.

Que représente Jésus au milieu de nous dans le Mouvement ?

Si vous demandiez à Chiara : qui est, que représente Jésus au milieu de nous dans le Mouvement depuis le début jusqu'à aujourd'hui ?

Chiara vous dirait qu'Il est notre *fondateur*. Il s'est servi d'elle, mais c'est Lui qui l'a inspirée. Il lui a suggéré peu à peu toutes les idées pour composer le Mouvement et le développer.

C'est Lui qui en a été et continue d'être *le diffuseur*, et il l'a étendu désormais à 128 pays.

C'est Lui qui en est le *supporter*. Il nous a toujours soutenus dans les moments difficiles où le Mouvement était comme une île dans l'océan en pleine tempête, et cela depuis que nous étions toutes jeunes.

C'est Lui notre *leader* qui nous montre toujours de nouveaux fronts sur lesquels porter notre révolution.

Jésus au milieu de nous est *la lumière* de chacune de nos réunions, grandes ou petites. Elle brille partout où deux personnes sont unies en son nom : dans une maison, un couvent, une usine, sur une place, dans un centre Gen...

Revivre Marie

Enfin, quel est le fruit sans aucun doute le plus beau de la présence de Jésus au milieu de nous ?

Elle nous fait *être semblables à Marie*, la mère de Dieu qui a donné vie à Jésus.

Nous aussi, quand avec l'amour réciproque nous réussissons à donner au monde la présence de Jésus au milieu de nous, nous faisons d'une certaine manière spirituellement ce que Marie a fait. En l'engendrant, ici et là, partout où nous sommes unis en son nom, nous construisons de *petites églises*, dans lesquelles ce Dieu- que Chiara a découvert comme étant Amour, il y a bien longtemps, en 1943 - établit [sa présence] pour rester toujours avec nous dès cette terre, si nous le voulons.

Alors commençons avec ce congrès [dont le thème est] Jésus au milieu de nous.

Faisons en sorte que chaque moment soit rempli de sa présence : durant tout le congrès, dans chaque unité Gen, à chaque repas, durant chaque jeu.

Pour symboliser cette réalité, nous porterons à Chiara à la fin du congrès un puzzle que nous construirons chaque jour, en faisant non seulement des actes d'amour personnels mais aussi en maintenant la présence de Jésus au milieu de nous.
